                                                          ОРФОГРАФИЧЕСКИЕ ПРАВИЛА 
Написание букв в слове, которое соответствует определенному правилу правописания, называется орфограммой.
Главными орфографическими правилами для школьников начальной школы принято считать:
	№ п/п
	Название орфограммы
	Правило
	Примеры

	1
	«И, У, А после шипящих»
	ЖИ-ШИ пишем с И, ЧА-ЩА с А, ЧУ-ЩУ с У 
	Часто, хрущу, покажи

	2
	«И, Ы после Ц» 
	Букву Ы пишем в окончаниях и суффиксе -ЫН, букву И – в корнях слов 
	Лисицын, гонцы, цирк 

	3
	«Безударные гласные в корне слова» 
	Написание буквы проверяем подбором однокоренных слов или изменением формы слова с ударением на проверяемую гласную 
	О́сень — осе́нний , гроза́ — гро́зы 

	4
	«Проверяемые согласные в корне слова» 
	Изменяем слово так, чтобы после согласного звука стоял гласный звук или Н 
	Сказка – сказчоный, голод – голодный 

	5
	«Непроверяемые безударные гласные в корне слова» 
	Если гласную нельзя проверить ударением, правописание слова запоминаем 
	Заяц, улица, деревня 

	6
	«Буквенные сочетания ЧК, ЧН, ЩН, НЧ»
	Мягкий знак между сочетаниями не ставим 
	Лодочка, будничный, хищник 

	7
	«Правила переноса слов»
	Переносим слово по слогам, одну букву не оставляем, удвоенные согласные разделяем, к приставке не присоединяем первую согласную корня, а Ь, Ъ, Й не отрываем от предыдущего слога 
	Под-клад-ка, здо-ро-вен-ный, ули-ца, бурь-ян 

	8
	«Разделительный Ь» 
	Ставим в корне слова или перед окончанием перед И, Е, Ё, Ю, Я 
	Вьюга, муравьи, обезьяна 

	9
	«Разделительный Ъ» 
	Пишем перед Е, Ё, Ю, Я после приставок ОБ- ПОД- С- и в иностранных словах 
	Объезд, адъютант, подъезжаю 

	10
	«Непроизносимые согласные в корне» 
	Проверяем подбором однокоренного слова, в котором звук произносится четко 
	Со…нце – солнышко, чес..ный – честь 

	11
	«Гласные и согласные в приставках» 
	В безударных О-, ДО-, ОТ-, ПОД-, ПРО-, ПО- ставим О, в безударных НА-, НАД-, ЗА- пишем А 
	Заскучал, опоздал, пролетела 

	12
	«В русском языке нет приставки З-» 
	пишем С 
	Сделал, сдал, сбежал 

	13
	«Правописание приставок ПРИ- и ПРЕ-» 
	пишем ПРИ- если слово означает близость к чему-то, присоединение, приближение или часть действия). Ставим ПРЕ- в словах, означающих «очень» и «слишком», и если приставка близка к ПЕРЕ- 
	Прикрыл, прибежал, придорожный ;
преградить – перегородить, премного 



